

DIARIO

BALEAR

Del domingo 1

de Enero

Año de

1815.

*La Circuncision del Señor.*

Quarenta horas en el Monasterio de la Concepcion, dedicadas al sagrado corazon de Jesus, exposicion á las 6 de la mañana, reserva á las 7 de la tarde. = Igualmente en la iglesia del Temple, dedicadas al dulcísimo nombre de Jesus.

Observaciones Meteorologicas de ayer. Afeccion. astron. de hoy.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Atmosfera.	Sale el sol á las
7 de la m.	9 g.	28 p. 3 l.	O.	7 y 24 min. y se
12 del dia	11 g.	28 p. 3 l.	NO.	pone á las 4 y
5 de la tar.	11 g.	28 p. 3 l.	O.	36 min.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia, Don Joaquin de Arconada, teniente coronel del regimiento 2.º de Mallorca: Parada, Mallorca y Zey: Visita de hospital y municion, suizos de Zey: Rondas de la Plaza, idem: Contrarondas de idem, idem: Teatro, Mallorca.

TURQUIA.

Constantinopla 18 de Octubre.

En la noche del 4 al 5 de este mes hubo en el arrabal de Pera un terrible incendio: el quartel que se habia reducido á cenizas hace algunos años y se habia vuelto á reedificar en la calle estrecha que se dirige á la casa de la embaxada inglesa, la plaza de comestibles, la pescadería, el palacio de los wayvodas &c., han servido otra vez de pábulo á las llamas. El fuego fue tan violento, que los esfuerzos reunidos de todos los ministros, del capitan-baxa y del mismo Gran Señor, que acudió al arrabal, no pudieron detener sus progresos. La iglesia griega construida de piedra, y una casa particular situada en frente de Galata-Seray, pusieron término al incendio. = Este desastre fue seguido algunos dias

2
despues de otros tres incendios en Constantinopla, en Tofana y en Pera; pero se consiguió extinguirlos pronto.

El baron de Carlos de Sturmer, capitán del regimiento de húsares palatinos, é hijo del internuncio de Austria cerca de la sùblime puerta, que como se sabe traxo aqui la primera noticia del tratado de paz hecho en Paris el 30 de Mayo último, ha tenido una audiencia solemne del gran visir, en la que este ministro le entregó en nombre del Gran Señor una caja de oro guarnecida de brillantes, y otras muchas alhajas.

AUSTRIA.

Viena 11 de Noviembre.

Los Soberanos que se hallan aqui se reunen todos los dias una hora antes de comer, y tratan familiarmente de los principales objetos de que se ocupan los ministros plenipotenciarios; se comunican los escritos, y discurren sobre sus intereses como simples particulares, y últimamente anotan los puntos en que se convienen.

El emperador de Rusia conferencia todos los dias con el conde de Nesselrode desde las doce de la mañana hasta las dos de la tarde. Esté ministro, que goza de toda la confianza de su Soberano, está tan sobrecargado de negocios, que muy pocas veces asiste à las funciones de la corte.

Todos los príncipes y estados de Italia, que están sumamente cuidadosos, y desean saber qual será su suerte, no cesan de remitir memoria sobre memoria tocante á sus intereses; pero no reciben otra contestacion sino que se tendrán en consideracion sus pretenciones al fin del congreso, y esta incertidumbre perjudica mucho al comercio y á los demas negocios.

El 1.º y 2 de Noviembre todos los ministros que tienen precision de asistir al congreso llevaron à la cancillería de Estado sus credenciales, que en dos ó tres dias debian ser reconocidas, al mismo tiempo que se despachasen tambien todas las demás formalidades.

Se confirma la noticia de que se restablecerá la dignidad imperial. El Emperador do Austria, que se acuerda que los electores le acarreaban bastantes disgustos, habia declarado que no queria reynar sobre Reyes, pero por el bien de Alemania ha con-

sentido en aceptar una corona hereditaria. Desde luego se había propuesto que hubiese un príncipe que no transmitiese el imperio á sus sucesores, sino que estos recibiesen la corona por eleccion y segun un arreglo que se estableceria; pero esto parece que está ya arreglado, y que el Rey de Prusia será vice-emperador.

Ayer por la mañana nuestro Emperador, los monarcas extranjeros y los principes que se encuentran aqui fueron á caza de jabalíes al parque de Lintz, y despues comieron en Schoenbrun. Las emperatrices de Rusia y de Austria, las archiduquesas y las grandes duquesas se volvieron directamente á Viena. Por la noche hubo un suntuoso y magnífico bayle en el reducto del palacio, en cuyas tres salas concurrieron mas de 70 personas. Este bayle fue tan brillante como el primero.

Una carta de Gratz, en Styria, del 6 de Noviembre contiene lo siguiente: „Ayer tarde nos vimos sorprendidos por la llegada de S. A. I. el archiduque Juan. Este es el primer príncipe de la casa imperial que vemos en esta ciudad despues del restablecimiento de la paz. Nuestra alegria se ha aumentado por habernos dicho este príncipe que á mediados del mes, tendremos el gusto de ver aqui á los Emperadores de Rusia y de Austria y al Rey de Prusia.”

Ayer despues de comer salió de aqui para Varsovia el gran duque Constantino, sin que se sepa si el objeto de su viage es político ó militar. Se cree que difiriéndose de dia en dia la apertura del congreso, la Rusia se pondrá en posesion de la Polonia, así como la Prusia ha ocupado la Saxonia.

El lunes último se celebró el matrimonio de Mr. Swilineff, general al servicio de la Rusia, con la condesa Filipina de Schenk-Cassel. La bendicion nupcial la recibieron por la mañana en la iglesia de los dominicos, y por la noche en la capilla de la embaxada rusa, segun el rito de la religion griega. El Emperador Alexandro asistió á ella en clase de testigo; la gran duquesa Catalina fue la madrina; y de convidados asistieron los Reyes de Prusia y de Baviera.

Se lee en un periódico de Transilvania, con fecha de 25 de Octubre lo que sigue: „Despues del momento en que por providencias eficaces se consiguió cortar los progresos de la peste que se habia manifestado en Cronstadt, nadie ha muerto de esta en-

fermedad ni en lo interior de nuestro principado, ni en los lazaretos; pero como es inevitable que en tan grande número de individuos puestos en quarentena no mueran algunos, ha habido en el intervalo de seis semanas quatro muertos en el lazareto nombrado la *Torre Roxa*, bien que la anatomía de sus cadáveres ha manifestado que ninguno habia muerto de peste."

GRAN BRETAÑA.

Londres 14 de Noviembre.

Escriben de Malta que el coronel Rooke, del regimiento número 20.^o de húsares, que hace poco tiempo murió en Chipre, ha dexado una preciosa coleccion de medallas y de manuscritos, y que luego que el cónsul de S. M. en Smirna tuvo noticia de su fallecimiento, envió un genízaro à Constantinopla para solicitar las órdenes necesarias, á fin de recoger estos preciosos objetos.

Se ha formado en Lóndres una compañía que se propone establecer en el Támesis varias clases de embarcaciones movidas por el vapor.

Las cartas de Hamburgo anuncian que habian llegado á aquella ciudad muchos oficiales prusianos, y entre ellos algunos de altas graduaciones, lo qual hace temer á los habitantes que podrá existir algun designio de unir Hamburgo á la monarquía prusiana, especialmente quando saben que la Prusia ha cedido á Emden y la navegacion del Ems y del Weser al nuevo reyno de Hannóver.

En 11 dias de navegacion ha llegado aqui un buque procedente de Petersburgo. A su salida no habia nada de nuevo en aquella capital; pero los habitantes esperaban con impaciencia la vuelta del Emperador, que suponen habria cumplido la promesa de adaptar sus relaciones comerciales á la nueva situacion de los asuntos de Europa.

Noticias del Pais.

Comision de Almostacen en el presente mes de Enero.

Regidores. Don Mariano Pejol y Don Gerónimo de Alemañy.

Diputado. Don Josef Ramon Ardit.

CORREO. Mañana à las 5 de la tarde, saldrá balija para Valencia con el patron Mateo Esteva.

Ayer no vino ninguna embarcacion.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *Alexandro en la India*, con todo su teatro; tonadilla, bayle y saynete.